

**1**

# Pinar de Can Camins

Pinar de Can Camins

## Ficha técnica

• **Localización:** Playa del Prat de Llobregat



- **Distancia:** 1.650 m. (itinerario circular)
- **Duración mínima:** 1 hora
- **Desniveles:** ninguno
- **Dificultad:** baja
- **Itinerario:** a pie. Adaptado a silla de ruedas
- **Tipo de suelo:** tierra
- **Época recomendada:** todo el año

## Flora y fauna

Destacan los pinos, mayoritariamente el pino piñonero y algunos ejemplares de pino carrasco, pero también algunos árboles frutales plantados. El sotobosque está dominado por especies típicamente forestales como el lentisco o el aladierno de hoja estrecha, junto con vegetación de playa, como la azucena de mar o plantas de transición a lugares de inundación temporal, como los juncos. Destaca la abundancia de especies de orquídeas en los claros, de líquenes de musgos en las zonas umbrías, y de hongos.

El pinar es refugio de algunas especies de reptiles como la lagartija encienta o la culebra de escalera, pero destaca más por la presencia de aves forestales, desde pitos reales que agujerean los troncos muertos a autillos que anidan, agateadores que se mimetizan con la corteza o carboneros que comen orugas entre las hojas de los pinos. Los mamíferos son más difíciles de observar, pero podemos descubrir rastros de piñas comidas por ratones y tierra removida por conejos o jabalíes.



## Itinerario

### 0 0.0 Km. Entrada

En el punto de información de Can Camins nos explicarán las posibilidades del itinerario y las últimas novedades tanto de floración como de fauna. En el primer tramo del pinar encontramos varios restos de las casas que había, así como algunos pozos. Los claros favorecen la presencia de zarzas, un buen lugar para observar currucas y mosquiteros.

### 1 0.18 Km. Plaza cruce de caminos

Llegamos a una plaza donde hay un cruce de caminos. Hay que seguir las indicaciones de Casa Coderch (aunque todavía no se puede llegar). En este tramo los caminos son rectilíneos, fruto de la parcelación que se llevó a cabo, pero el pinar se hace más cerrado. Es fácil observar aves como la abubilla o rastros de conejo.

### 2 0.47 Km. Cambio de camino sinuoso

A partir de este punto, el camino cambia y se hace más sinuoso al entrar en el corazón del pinar. A los lados hay numerosos arbustos mediterráneos como el lentisco, el aladierno de hoja estrecha, el majuelo... y en las copas nos sorprenderá el vuelo de las palomas torcaces. Si miramos al suelo es fácil descubrir piñas roídas por los ratones de bosque. Oiremos el canto de los pájaros silvestres como el carbonero común y los más atrevidos, como el petirrojo, nos dejarán acercarnos.



### 3 0.68 Km. Proximidades al aeropuerto

En este punto en un futuro se podrá continuar hasta la Casa Coderch. Estamos muy cerca de la tercera pista del aeropuerto, donde los pinos han sido cortados, pero que se ha repoblado con arbustos que no interfieren la zona de seguridad. Encontramos muchas jaras, meleras y sus parásitos, los orobanches.

### 4 0.86 Km. Salida a la playa

Ahora giramos a la izquierda en dirección a la playa, que nos lleva a ambientes de trasduna con ejemplares de bufalaga, grupos de espigadillas de mar y un buen juncal de junco marítimo. Desde este punto se observa la forma de cojín que tienen los pinos del pinar pulvinular. Podemos salir a la playa o volver por el camino que nos lleva al punto de información.

### 5 1.10 Km. Pinar pulvinulado

Este tramo hasta la salida se aproxima a la parte interior del pinar pulvinulado y los claros, donde podemos encontrar una gran abundancia de líquenes y hongos. Este es un lugar muy bueno para observar las orquídeas que florecen en primavera. Si nos fijamos en los troncos secos podremos observar los agujeros de los nidos que hacen los pájaros carpinteros. Si estamos atentos a los movimientos del suelo quizás veremos alguna lagartija encienta.

